

Para superar la crisis política

Jaime Guzmán respalda comité unitario en RN

El vicepresidente de Renovación Nacional, Jaime Guzmán, entregó ayer su respaldo a la proposición de crear un comité unitario destinado a superar la crisis que afronta esa colectividad política.

La aludida proposición fue hecha en un comunicado que leyó Juan de Dios Carmona la noche del miércoles, después de una larga reunión que sostuvieron los integrantes de la Comisión Política, que tiene carácter de independiente. Esta señala al pie de la letra lo siguiente:

"Ante el hecho que la Comisión Política no se ha reunido y tomando en cuenta la urgencia de dar pasos conducentes a restablecer la normalidad de Renovación Nacional, los abajo firmantes (Juan de Dios Carmona, Lucía Maturana, Mario Cáceres, Carlos Alberto Cruz y Ernesto Silva), miembros de la Comisión Política, nos hemos reunido con el presidente y el secretario del partido para hacerles presente lo siguiente:

1) Consideramos impres-

cindible la formación de un comité unitario que se aboque de inmediato a superar las dificultades existentes, sin perjuicio de las atribuciones que le corresponden al Tribunal Supremo. Este comité debe ser la única instancia política para resolver la crisis actual.

2) Paralelo a lo anterior, solicitamos formalmente a todos los organismos del partido y a sus militantes que se restablezca la convivencia normal dentro de nuestra organización y para que ésta pueda cumplir sus tareas.

3) La anunciada creación del comando de Renovación Nacional por el "sí" en el plebiscito da una excelente oportunidad de demostrar la voluntad del partido de trabajar unido en el servicio de los intereses del país. De esta manera, demostrare-

mos que Renovación Nacional constituye una fuerza gravitante en el futuro político de Chile y en la consolidación de su democracia".

JAIME GUZMAN

Por su parte, la declaración de respaldo dada a conocer en la tarde de ayer por Jaime Guzmán señala textualmente:

"Como vicepresidente de Renovación Nacional, me hago un deber en manifestar mi pleno apoyo a la declaración formulada por un grupo de miembros de la Comisión Política del partido, que no han participado en la contienda electoral interna y que fue difundida por don Juan de Dios Carmona.

En efecto, deseo enfatizar tres realidades fundamentales:

a) Renovación Nacional

atravesada por una crisis real, frente a la cual no tiene sentido la pretensión de algunos de seguir practicando la política del avestruz, sino que resulta indispensable ir a sus raíces.

b) Esa crisis es de naturaleza política y requiere, por ende, una solución política. Sin perjuicio de las facultades propias del Tribunal Supremo, es evidente que estamos ante un problema que desborda notoriamente el ámbito jurídico o estatutario y que no podrá dilucidarse ni menos superarse si se le pretende acotar artificiosamente a ese campo.

c) En las actuales circunstancias, ni la directiva nacional ni la Comisión Política están en condiciones de abordar eficazmente la crisis, por lo que la proposición de formar un comité unitario que sea la única instancia política para enfrentar el problema constituye una salida realista y constructiva".



Informó Carlos Correa, de RN Dos etapas tendrá la campaña por el "sí"

Una de las primeras tareas en el inicio de su campaña a todo nivel, iniciada por Renovación Nacional en los trabajos para el triunfo del "sí" en el próximo plebiscito, será la de capacitación para interiorizar a todos los militantes de esa colectividad de la situación exacta que vive el país y, por lo tanto, de las consecuencias que acarrearía el triunfo del "sí" o el "no".

Así lo dio a conocer ayer el coordinador nacional de esta campaña, Carlos Correa, y que con ello se persigue que los militantes puedan transmitir esta información al resto de la población. Dijo que para ello se está diseñando el plan en dos fases: una a nivel de dirigentes y otra a nivel de afiliados en general.

Dijo que el esquema de trabajo general es bastante descentralizado, para que sean las propias regiones, provincias o distritos los encargados de poner en práctica el diseño elaborado en Santiago. La idea es que todos los planes sean aplicados en forma funcional, de acuerdo a las características y niveles políticos, sociales y económicos de cada zona.

INDECISOS

En cuanto a la labor de convencimiento al alto porcentaje ciudadano que aún se encuentra indeciso en lo que será su decisión plebiscitaria, Correa manifestó que debido a que esta indecisión es provocada por la desinfor-

mación de la labor del Gobierno, se entrará en una etapa intensiva de difusión de esta obra y sus beneficios para el desarrollo del país. "En esto -expresó- no existe una mayor claridad a nivel poblacional, más que nada por la falta de interés de lo que vaya más allá de los problemas unipersonales".

Para este objetivo se está preparando material ad hoc conteniendo la explicación de las experiencias pasadas, todos los programas y acciones de la oposición y los programas y política del Gobierno.

PROBLEMAS

Consultado en qué medida afectaría al inicio de la campaña las dificultades internas por las que está pasando Renovación Nacional, el dirigente reconoció que "no es lo mismo partir en la situación en que estamos hoy día, que si ella estuviera salvada y superada. Sin embargo, creemos que son cosas que no deben afectar, porque el problema actual del partido es fundamentalmente directivo en una parte de Santiago, y al cual la inmensa mayoría de los militantes se sienten ajenos".

"Nosotros lo que pretendemos es trabajar y que los militantes lo hagan activamente, independientes al problema directivo. Y esperamos que sea cual sea la situación del Tribunal Supremo y en las elecciones de la mesa directiva en mayo, ésta sea una campaña que no se relacione con lo anterior".



Ricardo Valenzuela Barros, empresario, nuevo presidente provisional del Movimiento Independiente Pinochetista de Chile.

Designan nuevo presidente de pinochetistas

Luego de ser destituido de su cargo, fue expulsado el presidente del Movimiento Pinochetista Independiente, Abraham Abrilot Pérez, según anunció ayer el nuevo dirigente Ricardo Valenzuela Barros, al informar sobre la situación de la agrupación. Informó que sucesivamente se solicitó la renuncia a Abrilot, por parte del movimiento adulto y juvenil, y que en atención a que no se dio por notificado, se procedió a su destitución, y que hay presentada una querrela criminal por injurias y calumnias en su contra.

Valenzuela dio lectura a todos los documentos que acreditan -según él- la veracidad de los pasos dados por el movimiento. Dijo que "a raíz de una serie de situaciones anormales que se venían suscitando en el movimiento, nosotros nos vimos en la necesidad de solicitarle verbalmente al señor Abrilot la renuncia al cargo de presidente del Movimiento Independiente Pinochetista".

Según cifras de comando por el "no" Inscritos en registros llegan a 70% de meta de la oposición

El Centro de Computación y Control del Comando por el "no" informó ayer, en conferencia de prensa, que hasta el 29 de febrero pasado se habían inscrito en los registros electorales el 70% de la meta opositora de lograr 6 millones y medio de ciudadanos para enfrentar el plebiscito.

La cifra exacta de inscritos a esa fecha es de 4.575.442, la cual constituye el 57% de los chilenos con derecho a voto. Al respecto, el coordinador de dicho centro computacional, Gonzalo Martner, expresó que "el número de inscritos en el curso del mes febrero, el cual superó los 450 mil, fue superior al de enero y al de diciembre".

Agregó que considerando de que esa es una época en que las actividades nacionales decaen, estos logros son "tremendamente positivos para este proceso", y que están "convencidos de que

va a ocurrir lo mismo de aquí en adelante".

Asimismo, hizo un llamado a inscribirse al 30% restante de su meta, ya que "en la hipótesis de que el plebiscito fuese en septiembre, podrían cerrarse los registros electorales 60 días antes, es decir, en junio, y en rigor estamos muy próximos a que queden sólo tres meses".

Sobre el tema precisó que han identificado dos tipos de rezagados en los no inscritos: "Primero en las grandes ciudades, particularmente Santiago, y otro en las grandes comunas respecto a las más pequeñas". El último caso -según Martner- ha tendido a acentuarse "en los dos últimos meses"; por ello "es importante acelerar la inscripción sobre todo en las comunas populosas de Santiago".

Al respecto, puntualizó que los jóvenes están "me-

nos inscritos que el resto de la población, lo cual tiene que ver con la ausencia de catorce años de ejercicio de prácticas cívicas, pero también tiene que ver con un cierto escepticismo".

"Queremos decirles a esos jóvenes que todo voto que falte va a ser un voto menos para el "no". Aunque seamos incluso escépticos respecto a la legitimidad democrática del plebiscito, tenemos el deber de hacer ganar el "no" para generar las condiciones para elecciones libres".

Según el informe entregado ayer por el Comando por el "no", la meta de inscripción electoral que se ha planteado la oposición corresponde al 81% de los mayores de 18 años, proporción equivalente a la existente en las elecciones parlamentarias de 1973, que a su vez fue la más alta de la historia electoral chilena.

Se ofreció a mediar en conflicto JSD reconoce directiva de Venegas

La juventud socialdemócrata reconoció ayer la plena validez del proceso electoral en que resultó elegida la directiva central, que encabeza el actual presidente de esa colectividad, Arturo Venegas, y se ofreció como mediadora para una racional y justa solución ante el conflicto creado por un sector disidente.

Así lo dio a conocer el presidente juvenil de la Social Democracia, Federico Volio, señalando que la juventud "rechaza categóricamente toda forma de personalismo y se pronuncia una vez más en favor de la alternativa del "no" en el próximo plebis-

cito, entendiendo que tal alternativa significa ruptura pactada y no ruptura revolucionaria".

Asimismo, el dirigente dijo que el grupo disidente, que no ha querido reconocer la validez del proceso electoral interno de la colectividad y que encabeza Amador Navarro, "ha tergiversado lo expresado por el presidente del partido, Arturo Venegas, en el sentido de que no existía la posibilidad de un caos, de acuerdo a la propia normativa de la Constitución, de ganar el "no" en el próximo plebiscito, porque el Presidente Augusto Pinochet y la Junta de Gobierno continuarán en el poder".

Respondió a Merino

Aylwin: "Las críticas son una grave injuria"

El presidente del Partido Demócrata Cristiano, Patricio Aylwin, calificó ayer como "una grave injuria" las recientes críticas que le formulara el miembro de la Junta de Gobierno y Comandante en Jefe de la Armada, José Toribio Merino, el cual lo acusó de "tergiversar las cosas" en torno al plebiscito.

Aylwin dio a conocer una declaración pública en la que expresa: "Es lamentable que el almirante no se haya preocupado de informarse mejor antes de ofenderme tan injustamente. Acusarme de "mentir" y de "tergiversar las cosas" es una grave injuria, que rechazo categóricamente. Jamás he dicho, como me atribuye, que "el plebiscito significa aprobar la Constitución", ni tampoco que "si triunfa el no" cambian esa misma noche el Gobierno y la Constitución".

Asimismo, señaló que "lo que se votará en el plebiscito es la aprobación o rechazo del candidato que nombre el Gobierno para suceder al actual mandatario en el cargo

de Presidente de la República", y que "eso es lo que dice la Constitución y nadie lo discute".

Sin embargo, precisó: "Es obvio que el significado político de la votación es mucho más profundo. Los partidarios del actual régimen quieren su perpetuación tal como está y los demócratas queremos avanzar a la democracia, lo que exige cambios. El propio almirante ha dicho que el triunfo del "sí" sería "un espaldarazo a la acción que ha desarrollado el Gobierno. Con la misma lógica ha de admitir que el triunfo del "no" importará un rechazo al actual régimen y expresará una voluntad de cambio".

Finalmente, el presidente del PDC expresa en el comunicado: "No seguiré al almirante Merino en el terreno de las descalificaciones ni los juicios precipitados. Lo invito, en cambio, a meditar con serenidad y hacer un esfuerzo para comprender, en vez de caricaturizar, a quienes no pensamos como él".

Cuando salía de su domicilio le dispararon Balearon a quemarropa a un dirigente de RN en Peñalolén

Desconocidos atentaron en la mañana de ayer en contra de un dirigente poblacional de Peñalolén, disparándole a quemarropa y dejándolo herido de mediana gravedad.

La víctima fue identificada como Guillermo Navarro Salinas, de 47 años, casado, tres hijos, dirigente de la Unidad Vecinal número 18 de Lo Hermida, de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Peñalolén, militante de Renovación Nacional y candidato a la vicepresidencia del partido en su distrito por el sector UDI.

Los hechos, de acuerdo al informe de Carabineros, se registraron a las 7.35 horas a metros del domicilio de la víctima, en la esquina de las calles Altiplano con Coronel Alejandro Sepúlveda, sector de Lo Hermida.

Allí, agrega el informe, Navarro Salinas fue atacado por dos sujetos y una mujer que, con escopetas recortadas, le dispararon desde corta distancia a vista y presencia de una de las hijas de la víctima. Posteriormente los atacantes se dieron a la fuga en un automóvil de color rojo que, con una cuarta persona y el motor en marcha, los esperaba a escasos metros del lugar del atentado.

Navarro Salinas fue alcanzado por perdigones en ambas piernas, debiendo ser trasladado a la Posta de Urgencia del Hospital del Salvador, donde quedó internado con diagnóstico de mediana gravedad pero fuera de peligro, indicó el doctor Omar Talhook, jefe de la Posta.

En el lugar de los hechos, entretanto, la mayoría de los vecinos coincidía en señalar que fue un ataque a mansalva donde la víctima no tuvo posibilidades de defensa ni menos de huir.

Mauricio, un niño de 11 años que presenció los hechos, contó a LA TERCE-



En su lecho de enfermo, en la Posta del Hospital del Salvador, el dirigente Guillermo Navarro Salinas contó a LA TERCERA detalles del ataque del que fue víctima.

RA que la víctima llegaba a la esquina cuando los desconocidos, que se encontraban en el lugar hacía por lo menos unos diez minutos, extrajeron de entre sus ropas "los rifles" (como él los denominó) e hicieron por lo menos 4 a 5 disparos. "Cada uno de los atacantes portaba un arma similar", concluyó el mismo menor.

VICTIMA

Por su parte el propio dirigente, al sostener una corta conversación con LA TERCERA en la misma Posta de Urgencia, dijo no haber visto nunca antes a sus agresores, que habían actuado muy rápido y que no le dieron tiempo a reaccionar.

"Yo recién había salido de la casa y desde lejos vi a la pareja y a una tercera persona que estaba a pocos metros de ellos. Cuando me acercaba algo gritaron... ahí va, algo así, y luego escuché los disparos. A todos los vi con armas... uno era bajo, más bien moreno y vestía deportiva, pero elegantemente. Yo no sentí donde me impactaron las balas, pero caí de inmediato y traté de refugiarme. Uno gritaba

"remátenlo", pero rápidamente escaparon y yo sólo escuché el ruido del vehículo", terminó diciendo el hombre, que asegura que con éste u otros atentados no lo amedrentarán y por el contrario, seguirá trabajando por lo que él considera justo.

REACCIONES

La acción, en la mañana de ayer, fue repudiada por la ciudadanía, autoridades y dirigentes políticos.

Entre éstos destacó la alcaldesa de la comuna, María Angélica Cristi, quien dijo que la criminal acción se sumaba a otros hechos violentistas registrados en los últimos días en el mismo sector y que dan cuenta de la destrucción de dos viviendas de material ligero y lesión de cuatro personas por un rocket y el incendio de una caseta de atención de patentes de la municipalidad.

Por su parte, la directiva provisoria de los comités de acción cívica del Área Metropolitana, en una declaración pública repudió el atentado, señalando que "es incomprensible que mientras los dirigentes opo-

sitores hablan de democracia, libertad y respeto a las personas, sus aliados de siempre pretenden silenciar por la fuerza la libre opinión de los partidarios de la paz y el progreso".

LONGUEIRA

"Este atentado debería hacernos meditar a todos en esta hora de crisis", dijo ayer a "La Tercera" el dirigente de Renovación Nacional, Pablo Longueira, refiriéndose al ataque en que resultó baleado ayer en Lo Hermida el miembro del comité poblacional de ese partido, Guillermo Navarro.

Longueira, quien fuera removido recientemente de la Comisión Política de RN y que postulaba a la presidencia de un distrito de Santiago en las elecciones internas de la colectividad, expresó que el hecho "debiera hacer meditar la crisis que vive el partido, sobre todo en estos días en que ha habido toda una campaña de desprestigio en lo personal hacia mí".

Dijo además de que hay muchos dirigentes anónimos, que no son conocidos por la opinión pública, ni a veces por los propios dirigentes del partido. Por eso "es necesario que se sepa que existen muchos Guillemos al interior de RN, y muchos Simones Yevenes, que dieron la vida por una gran causa. Por lo tanto en esta hora de crisis esto nos debiera hacer meditar a todos".

Sobre este nuevo atentado opinó que "es la consecuencia lógica de la reacción del Partido Comunista, y de todos los sectores marxistas, al ver que se han incorporado a las filas de RN los verdaderos dirigentes poblacionales que tiene la Región Metropolitana y Chile. Es por ello que han tenido que recurrir a la violencia para



El presidente de Renovación Nacional, Sergio Onofre Jarpa, en compañía del vicepresidente Andrés Allamand, visitó ayer al dirigente poblacional, Guillermo Navarro, baleado en Lo Hermida.

silenciarlos". Agregó: "Esta es una campaña que tiene como objetivo amedrentar a los sectores que propician la gran causa del "sí" en los lugares donde antes el marxismo era dueño y señor".

DECLARACION PUBLICA

Asimismo, el Departamento Nacional de Pobladores de RN leyó ayer en conferencia de prensa un comunicado de cuatro puntos en relación al atentado en contra de la vida de uno de sus dirigentes.

Señalan: "Una vez más el aparato armado del Partido Comunista intentó asesinar a uno de nuestros dirigentes, el cual se ha caracterizado por su activa lucha en contra del marxismo en una población que fue símbolo de su dominación como Lo Hermida. Este hecho se suma a la permanente campaña de amedrentamiento que el comunismo desarrolla en las poblaciones en contra de nuestros dirigentes".

Agregan: "Esta acción demuestra dramáticamente que ha sido este departamento el que ha sufrido los más duros embates del comunismo, que ayer acribillaron a Simón Yevenes, y hoy dejan gravemente herido a Guillermo Navarro".

Por estos motivos precisaron: "Emplazamos a la DC a pronunciarse ante este nuevo atentado, y a dejar de brindar cobertura moral al

PC, ya que en los sectores poblacionales trabajan ferreamente unidos".

Concluyen: "Hoy más que nunca necesitamos la unidad del partido, porque lo que se busca es amedrentar a RN, ya que somos la alternativa real de combate, y el más duro escollo que los comunistas encuentran en las poblaciones. Pero no nos atemorizaremos jamás frente a la violencia, y seguiremos disputando palmo a palmo las poblaciones los comunistas".

COMITE CIVIL

El director ejecutivo del comité civil, profesor Guillermo Bruna, repudió enérgicamente el atentado del que fue víctima un dirigente de Peñalolén, afirmando que "denunciamos una vez más el desprecio que se tiene por la vida ajena con abierta ruptura y olvido del respeto a los derechos humanos".

"Este hecho se enmarca en una ola de violencia desatada en el país por elementos terroristas de extrema izquierda, con el propósito de amedrentar o eliminar, simplemente, a quienes en todo Chile estamos trabajando por el éxito del próximo plebiscito", dice la declaración.

"Repudiamos este hecho con toda energía denunciando una vez más el desprecio que se tiene por la vida ajena, con abierta ruptura y olvido del respeto a los derechos humanos", agrega.

Acto del crucificado pasó a manos de la justicia del crimen

Posible caso de SIDA en el Siquiátrico

Cuando aún no ha pasado la conmoción por la crucifixión de un paciente débil mental en el Hospital Siquiátrico, ahora se investiga la posibilidad de que uno de los internos haya contraído el SIDA.

Ante una consulta de "La Tercera", el subdirector del establecimiento, doctor Patricio Olivos, indicó que hace algún tiempo los exámenes practicados a un interno arrojaron resultados que hicieron sospechar que había contraído el temible virus. No obstante, otros reconocimientos médicos no fueron tan concluyentes, razón por la cual se decidió practicarle nuevos exámenes cada dos meses, además de tomar algunas medidas preventivas.

El caso de la crucifixión se ha convertido en un verdadero puzzle para las autorida-

des del establecimiento. La víctima, debido a que es mudo y sufre de un retardo mental muy severo, difícilmente podrá entregar la identidad de quienes clavaron sus manos en una puerta de madera.

Luego que la investigación preliminar no arrojó luz sobre quienes podrían ser los culpables, la Dirección del hospital efectuó la denuncia correspondiente ante el 22º Juzgado del Crimen, confiando en la habilidad y experiencia de los policías.

El doctor Olivos manifestó que si bien las sospechas recaen sobre algunos pacientes, todavía no existen antecedentes sólidos como hacer acusaciones fundadas. "Aunque finalmente las cosas se saben", comentó.

Por otra parte, manifestó que el interno no sufrió ninguna lesión grave en sus ma-

nos, ya que los clavos no tocaron huesos, músculos, arterias ni ningún tejido noble.

La víctima, un hombre de 41 años, tiene un solo familiar, quien vive fuera de Santiago.



El doctor Patricio Olivos, subdirector del Hospital Siquiátrico, indicó que el caso del paciente crucificado pasó a la justicia.

"Es difícil averiguar quiénes fueron los culpables. El afectado, debido a su precariedad intelectual, no podrá identificar a los responsables... Tampoco creemos que quienes hayan sido van a confesarlo por su propia iniciativa", reflexionó.

HOMOSEXUAL

Consultado respecto a una versión de prensa que indica que este paciente fue crucificado por negarse a los requerimientos de otros internos homosexuales, el doctor Olivos reiteró que la investigación preliminar no arrojó resultados positivos al respecto. Por lo tanto, aunque cree poco probable tal posibilidad, no confirmó ni descartó una presunta agresión sexual.

Reconoció que hay algunos pacientes homosexuales, pero precisó que no se puede aislarlos por esta sola condición.



En el patio del departamento nueve apareció el paciente crucificado, clavado a una puerta. Hay algunos sospechosos, pero faltan las evidencias concretas.

Afirmó que actualmente los pacientes del Siquiátrico suman cerca de 950, pese a que la capacidad óptima no debería superar los 900. Recordó que los dineros que se pensaban destinar a un nuevo pabellón fueron desviados para cubrir otras necesidades más urgentes, luego del terremoto del 3 de marzo de 1985.

La crucifixión del interno

confirmó el subdirector- no solo causó conmoción entre los pacientes, sino que también entre el equipo médico. En el caso de los primeros, el doctor Olivos señaló que los internos han mostrado mejor conducta y han procurado que las cosas marchen bien. "Para la mayoría de ellos ésta es su casa y el hecho los ha afectado", precisó.